



# 山崎中学校だより

令和7年12月25日 12月冬休み直前号・号外

町田市立山崎中学校

校長 小平 千佐子

〒195-0074 町田市山崎町1445

TEL 042-793-1021

<https://machida.schoolweb.ne.jp/1320106>



「12月冬休み直前号」の号外です。

紙面に収まり切れなかった内容について、ホームページ上で公開しています！

「つながり」のなかで生きる私たちへ 一今年の漢字『熊』から考える—

副校長 治田 修幸

早いもので、今年も残すところわずかとなりました。猛暑から始まった2学期でしたが、実り多い行事を経て、今こうして無事に終業式を迎えたことを嬉しく思います。

さて、毎年この時期になると「今年の漢字」が発表されます。令和7年の漢字に選ばれたのは、「熊」でした。

なぜ今、「熊」なのでしょうか。背景には、日本全国で相次いだクマの出没と、それに伴う被害の深刻化があります。かつては人里と野生動物の間に「里山」という境界線があり、お互いの領分を守って共生してきました。しかし、過疎化や地球温暖化、そして耕作放棄地の増加など、複雑な社会的要因が重なり、その境界線が崩れ始めています。

これは単なる「動物との遭遇」というニュースに留まりません。今の日本が抱える「地方の衰退」「自然環境の変化」、そして「異なる存在とどう共生していくか」という、非常に重く難しい課題を私たちに突きつけています。

道徳の教科書に、『ソーセージの悲しい最後』というお話があります。

【あらすじ】

野生のクマが人間に慣れてしまい、観光客からソーセージをもらうようになります。そのクマは「ソーセージ」と名付けられます。人間を怖がらなくなつた「ソーセージ」は、やがて食べ物欲しさにキャンプ場を襲うようになり、最終的には安全のために射殺されてしまうという実話に基づく物語です。

この話の核心は、「親切心」で与えた一本のソーセージが、結果としてクマの命を奪い、人間を危険に晒したという点にあります。

クマを擬人化して「かわいそう」と思うことや、逆に「怖いから排除する」と一方的に決めつけることは簡単です。しかし、このお話が私たちに問いかけているのは、「自分たちの行動が、巡り巡って他者（あるいは自然）にどのような影響を及ぼすか」を想像する力の重要性です。

今年の漢字「熊」を巡る騒動も、この「ソーセージ」の話と地続きです。

「山に食べ物がないなら、街のゴミを食べればいい」とクマが学習してしまう背景には、私たちのゴミ出しのマナーや、山との関わり方の変化があります。

私たちは一人で生きているわけではありません。

自分の出したゴミが、どこへ行くのか。

自分の何気ない一言が、誰の心を傷つけ、あるいは救うのか。

自分の便利さが、どこかの環境を壊してはいないか。



「自分さえ良ければいい」という目先の感情で動くのではなく、一歩先、あるいは相手の立場に立った「想像力」を持つこと。 これこそが、今の日本、そしてこれからの中を生きる皆さんに最も必要な力です。

2学期、皆さんには部活動や行事を通して、仲間との「つながり」を深く学んできたはずです。そのつながりを、学校という枠を越えて、地域や社会、さらには自然環境へと広げてみてください。

冬休みは、自分自身の生活を振り返る絶好の機会です。

今年の漢字「熊」が、単なる「怖いニュース」ではなく、「私たちがどう生きるべきか」を考えるきっかけになることを願っています。

3学期の始業式、一回り成長した皆さんに会えるのを楽しみにしています。どうぞ、良い年を迎えてください。

## 学校HP 人気の記事ランキング

山崎中の学校ホームページより、人気の記事ランキングを紹介します！

※集計期間:2025/11/21~2025/12/20 (今年度アップされた記事対象)

### 第1位 3年生の入試に向けた面接練習

公開日 2025/11/28

本日から三者面談が始まりました。  
この期間は午前授業となり、給食を食べて下校になります。  
この午後の時間を利用して、入試に向けて  
3年生は校長先生や副校長先生との面接練習を行います。  
緊張するかと思いますが、  
自分が準備してきたことを信じて、  
落ち着いて練習に臨むようにしましょう！



### 第2位 頭はね跳びに挑戦しよう(3年保健体育)

公開日 2025/11/20

3年生の保健体育は跳び箱を行っています。  
今日は「頭はね跳びに挑戦しよう」ということで、「台上前転」からさらに一歩進んだ技「頭はね跳び」の紹介がありました。  
数名の男子が挑戦し、見事に成功している人もいました。  
「開脚跳び」と「台上前転」の実技テストも行い、  
みんな積極的に取り組んでいました。



### 第3位 職場体験実施中(2年)

公開日 2025/11/20

2年生は11月19日から21日までの3日間、  
職場体験を実施中です！  
市内各事業所のみなさまにご協力いただき、  
誠にありがとうございます。  
学校とは違う表情で、  
それぞれの体験場所で頑張っています！



### 第4位 企業にはどのような種類があるか理解しよう(3年社会)

公開日 2025/11/21

3年生の社会では、企業の種類、  
特色などについて学びました。  
導入として、1人1つずつ、  
クラス全員で知っている企業名をあげたことで、  
より身近に「企業」について感じられ、  
興味をもって授業に参加できていました。  
利潤の獲得を目的としているのか、  
利潤ではなく公共のために活動しているのかなど、  
企業の特色について理解していきましょう。



### 第5位 ゆめのき宿泊体験学習(2日目)

公開日 2025/11/21

ゆめのき宿泊体験学習は、2日目の朝を迎えました。  
全員で朝食づくりを行った後、宿舎の近隣を散策しました。  
退所式を行った後、帰路につきます。  
少し疲れが見えますが、体調不良等はなく、皆元気です！



「新入生保護者説明会」

令和8年1月17日(土) 14:00~15:00

会場:本校 体育館

次年度、山崎中学校に入学予定の方対象です！

